
学校名
登校斑の
有無

登下校時の見守りを行ってい
るか

誰を中心に誰がどのような体制（割当て等）で行って
いるか（地域、PTA、保護者等）

工夫していることはあるか 苦慮していることはあるか

福島小学校
有ただし、少
人数班は個人
登校に変更済

1.登校時のみ実施

学校が当番表を作成し全保護者に配布。したがっ
て、全保護者を中心とした活動が原則だが、当番表
どおりの運用は徹底されず、実態としては校長や
PTA役員、地域有志によるボランティア活動が中心に
なってしまっている。

道路横断時に班が分断しないよう、班の単位をわかり
易くするため班長にバッヂを着用。通学路の危険な場
所を地図で明示して保護者に周知。出動頻度が少ない
保護者には、見守りの必要性を理解してもらえるよう、
危険な場所の見守りを割当。

保護者の理解が進まずボランティア頼み。貨物トラック等の駐停車により
通学路が大変危険。スクールゾーン指定あるが交通規制なく無意味。見
守り活動の主体が曖昧（学校 or 保護者 or PTA）

玉川小学校 有 1.登校時のみ実施

PTA。
玉川はＰＴＡ以外で地域での見守り隊もあり、延べ３０
名ほどの方が１０カ所で登下校時に見守りをおこなっ
ていただいてます。ただ、全体的に高齢化が進んで
おり、人材不足が深刻化しております。

期末にお礼の品をお渡ししている。
当番表を作るのが大変だったが今年度からグーグルフォームをつかって
いる。
個人情報が流出しないように配慮をしている。

野田小学校 有 1.登校時のみ実施 地域(一部保護者)
見守り週間という取り組みで、保護者に見守り活動の重
要性を知ってもらう活動をしています。

一部で人員不足

吉野小学校 有 1.登校時のみ実施
地域の方々がメインで、PTAも担当委員会のメンバー
が交代で担当。

朝、小学校周辺は通勤される方々の自転車やバイクを
含む車両通行量が多いので、学校周辺に地域の方々
が立っていただいています。

特になし

大開小学校 無 1.登校時のみ実施

PTA担当委員の保護者を中心に、先生と地域ボラン
ティアの方、合わせて毎日4名程でなるべく交差点の
四隅に大人を配置できるように当番を組んで、見守り
を行っています。

大きな交差点なので車通りも多く、信号をきちんと守る
こと。
斜め横断をさせない事を意識しています。
車が一番多く通る横断歩道は横断禁止とし、子どもたち
には決まったルートの横断歩道を使用して登校するよう
に周知徹底しています。

特にありませんが、当番のシフトを作る際、人数確保が大変な時がありま
す。
また、協力的な保護者の方に負担が偏らないよう考慮するようにしていま
す。

鷺洲小学校 有 1.登校時のみ実施 地域・保護者・PTAにて、輪番等で見守り

・旗当番がなるべく複数になるように工夫している。
・大規模マンションの場合、マンションの管理人さんにも
並び方等を協力していただいている。
・保護者でLINEのオープンチャットを作ったり、地域郊外
委員での情報共有を行ったりすることで、登校時の様子
やトラブル等を共有できるようにしている地区もある。

・大規模マンションでは児童の数も大変多く、朝の集合場所の確保が難し
い。改善策として時差登校を実施したり、バーで仕切りを作ったりしている
が、共用玄関が通りにくくなっている。
・共働きの保護者の増加等もあり、登校時に見守りできる保護者が固定
化され、負担に偏りが生じている現状がある。
・大人の目の届かないところでのトラブルによって、登校班のメンバー変更
を希望される家庭もあり、集団登校の難しさがある。

海老江東小学校 有 1.登校時のみ実施
PTA・保護者の輪番制
地域の方々・教職員

危険な場所での安全確保を強化している。 特になし

海老江西小学校 有 2.登校時、下校時とも実施 PTA役員、保護者で参加可能な方
できるだけ多くの子ども達の様子が見えやすい場所を
選ぶ

皆さま忙しいため、なかなか都合の合う保護者がいないこと

上福島小学校

旧上福小校区
…有

旧福島小校区
…無

1.登校時のみ実施
通学時の見守りについては、旧上福島小学校地区・
旧福島小学校地区ともに、地域の方々のボランティ
アで行ってもらっています。

登校班がある地区は、登校班に一緒についてもらって
小学校までを見守ってもらい、登校班がない地区に関し
ては、子ども達の通学路を限定し、そこにボランティア
の方に立ってもらって見守ってもらっています。

見守りのボランティアの方々の高齢化が顕著で、80歳を過ぎてまともに歩
けなくなっているのに見守りをしてくれている人までいて、新しく若い人が
入ってこず、亡くなる方や入院等で数がどんどん減ってしまっている。
また、登校班に一緒に登校してくれている方が、子ども達のスピードにつ
いて行けずに、一緒に登校するスタイルの見守り方法をどうにかしてほし
いと懇願されている。片や、登校班がない方の見守りの方々からは、登校
班を作成し、PTAで保護者の付き添いも当番制にして回してほしいとの依
頼も来ています。
正直なところ、地域の人達から、PTAで見守りをして、自分たちは引退させ
てほしいとのお願いも来てしまっていて、PTAとしてどうすればよいかかな
り苦慮しています。現状でも、親が自主的に見守りをしてくれている家庭も
ある一方で、仕事等の関係もあり、全く付添とかもしてくれない家庭がかな
り多く、当番制を導入したいが、どのようにするといいかが全く分からず
困っている。

通学路の状況について 資料６


